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“二孩门诊”今年全面铺开，两所医院将落户东部
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问局长

长途汽车站旁

将建城市综合体
大明湖西南门附近

要添泉水文化产业园

本报1月15日讯（记者 刘雅
菲 王皇） 15日，济南市政协委
员、济南润易集团有限公司董事
长赵滨透露，在天桥区的长途汽
车站附近，将打造一个新的城市
综合体，填补天桥区这方面的空
白。同时，大明湖畔还将新添一座
文化产业园区。

说起润易集团，市民可能不
是很熟悉，但要说起大易造纸，不
少济南人都能说出它的一些故
事。作为济南市帮扶的44家困难
国企之一，大易造纸曾经一度面
临破产。困难国企帮扶为大易造
纸卸掉了沉重的负担，有了重生
的机会。润易集团便是整合大易
造纸优质资产而成立的新的资产
运营公司。

据赵滨介绍，新成立的润易
集团将涵盖大易造纸的主要业
务，此外，还加上了资本运作的业
务。使原先的产业化经营模式转
变为综合性经营模式。

“目前我们首先要做的就是
盘活公司的现有资产，为公司的
发展增加后劲。”赵滨说。据了解，
润易集团将在济南长途汽车站附
近新建一个城市综合体。“城市综
合体主体的具体位置在中恒南
邻，原晨光公司所在地”，润易集
团办公室主任高印涛告诉记者，
这里建成后将集餐饮、娱乐、商
业、居住多种功能于一体。“目前
我们正在跟开发商进行细节谈
判，如果顺利的话，三五年之内就
能建成。”

此外，在大明湖西南门附近
的铜元前街11号，原来鲁丰纸业
有限公司所在地，将变身为一个
泉水文化产业园。“这个厂区很多
建筑都是1908年由日本人建设
的，虽然经过了改扩建，但是有一
部分老建筑依然非常有味道。我
们已经争取将其列为工业遗产进
行保护。”

高印涛表示，从地理位置上
来说，这里的优势十分明显，“正
好在大明湖、趵突泉和五龙潭中
间，此外，泉水还从地下经过我们
厂区，因此我们规划在这里建设
一个泉水文化产业园。”据高印涛
介绍，目前此处一期工程已完成。
全部三期工程结束之后，将形成
一个像英雄山文化市场一样的市
场，“市民以后可以来这里购买花
鸟、奇石、古玩、字画。游客们来大
明湖、趵突泉游玩的时候，也可以
到这里来感受一下济南的传统文
化。”

本报1月15日讯（记者
王皇 刘雅菲） 15日，济南
市政协十三届五次会议正式
报到。今年的政协会议会务
服务正式进入互联网 +时
代。政协委员的出席证背面
首次印上了济南政协公众号
和查座次2个二维码。委员可
以手机关注，查看会议最新
信息。扫码查座次比去年更
个性化。互联网+之后，委员
报到也更简捷了。

15日下午3点15分左右，
济南市政协委员、济南市民
政局局长赵玉海抵达会议
住地之一舜耕山庄。向会务
工作人员说出名字，分组安
排、住房安排、委员证号码
等信息立刻显示。不到10秒
钟，他就领到自己的政协委
员出席证和会议材料包，完
成报到环节。

今年办理入住也非常
快。往年委员们需报出姓名，
由酒店人员按照组别比对寻
找房号，提供房卡，整个过程

耗时两三分钟。今年找房卡
只需10秒。酒店人员查看出
席证背面的委员号后，输入
政协会务系统，直接出现委
员房号和房卡信息。“今年我
们把委员身份信息与委员号
的数据纳入会务系统，免去
人工查找的麻烦。”政协会议
会务秘书处工作人员说。

今年最大的变化是二维
码首次印上政协出席证背
面。每张政协出席证的背面
右侧，都上下印着“济南政
协微信公众号”“查座次二
维码”2个二维码。委员可以
直接扫一扫关注公众号和
查找会议座位。而在去年，
这两个二维码还是印在纸
上，在委员报到和开会前扫
描，不时会出现无人扫描或
排队扫描。

据大会秘书处工作人员
介绍，扫一扫找座位去年尝
试，今年正式推行。为了保证
委员的个人信息安全，今年
的扫一扫找座位功能还进行
了升级。只有政协委员扫才
会出现自己座位和座位图的
详细信息，其他人扫则不会
出现详细信息。而去年，未进

行限制。
“去年已经注册过的政

协委员，今年只要扫描就能自
动出现会议座位详细信息。去
年没有注册或者手机号码信
息有变的委员，完善信息后，
就能查到座位信息。座次是动
态更新的，上会之前扫到的座
位最准确。”上述工作人员说，
今年的扫一扫找座位系统是
基于去年委员使用的信息数
据库，所以操作更简便。出现
的委员请假情况，也能及时
更新替补座位。

记者了解到，政协委员
大部分已经使用智能手机，
所以今年大规模推行互联网
+。扫一扫找座位，能免去查
看纸质座位安排的时间。对
不大使用微信的委员，仍会
提供纸质座位图。

此外，在15日下午召开的
召集人会议中，会议期间的纪
律又再次被强调。据济南市政
协秘书长任建新介绍，会议期
间，济南市纪委将进行暗访，
严禁委员之间的“吃请”、“请
吃”及互赠礼品，并且将专门
安排人员对会风、会纪及出勤
情况进行暗访。

在现场

今年，全面二孩正式实施，越来越多的家庭将迎来自己的第二个宝宝，济南的医院准备
好了吗？15日，在济南市政协十三届五次会议开幕前夕，济南市卫计委主任贾堂宏接受本报
采访，为市民说说关于全面二孩和去医院看病的那些事。

本报记者 刘雅菲 王皇

●生育二孩的女性 多集中在35岁左右

全面二孩政策出台之后，不
少夫妻都开始纠结，这个二孩是
生还是不生呢？很多人已有答
案，济南市卫计委也对此进行过
摸底。

15日，贾堂宏表示，从目前
来看，有生育意愿的育龄妇女比
例不是很理想。“全市育龄妇女，
通通过过摸底，只有不到30%有生育
的意向。”

虽然如此，全面二孩还是会
给济南的出生人口数量带来不
小影响。“今年预计出生人口约
为9 . 7万，2017年约为10 . 4万。”
贾堂宏说。

出生人口增加这么多，济南

的医院准备好了吗？对此，贾堂宏
表示，济南的医院准备很充分，

“从床位上来看，目前济南的床位
能满足每年出生15万孩子。”

贾堂宏表示，从目前的情况
看，生育二孩的女性，多集中在35
岁左右，甚至是35岁以上，而这一
阶段的妇女因为年龄较大，因此
孕前的咨询、检查尤为重要。

记者了解到，目前济南已有
部分医院开设专门的二孩门诊，
为想生二孩的妈妈们进行专门
的咨询检查。贾堂宏表示，目前
济南已经做了部署，这种为生育
二孩女性开设的生育检查门诊
将会在全市医院铺开。

●部分医院涨专家号 一般专家要近百元

到医院看病，不少市民都喜
欢挂专家号，获得最权威的诊
断。而今年开始，在济南部分医
院挂个专家号可能得多花钱了。

去年印发的《关于进一步深
化医药卫生体制改革的实施意
见》明确，在医疗服务价格改革
方面，将取消药品加成减少收入
的80%部分，通过提高诊疗、护
理、手术、床位、中医等体现医务
人员技术劳务价值的医疗服务
项目价格予以补偿。并且同步降
低CT、磁共振等大型医用设备
检查检验价格，降低的费用全部
用于提高医疗服务价格。

在医疗改革县域全覆盖，城

市医院医疗改革试点的基础上，
今年的市级医疗改革将全速推
进。而《关于进一步深化医药卫
生体制改革的实施意见》今年也
将在济南落地。“今年部分三级
医院的专家诊疗费用就将提高，
取消药品加成减少的80%，就将
通过提高诊疗费等补上。”贾堂
宏说，“专家诊疗费提高后，一般
的专家号大约要近百元，而知名
专家号则会更高。”

此外，贾堂宏表示，这些措
施都是医院收费的结构性调整，
提高专家号收费并不会增加患
者负担。“药品、检查费都将下
调。”

●市中医东院将开工 国际医院正在立项
如果自家附近能有家医院，

那也是一件挺方便的事。记者了
解到，未来济南还将新建不少医
院，这些医院当中，有一些已经
有了动工时间。

记者了解到，不少外商都反

映，济南缺少国际医院和国际学
校，而国际医院已经有了计划，

“目前高新区正在酝酿建设一所
国际医院，以应对济南的开放战
略，更好地打造科创中心。医院
将借用外国的管理模式，目前正

在立项阶段。”
此外，还有两所医院将落户

济南东部。“数字化的传染病医
院将在今年上半年开工，占地约
160亩。今年还将开始济南市中
医院的东迁工程。”贾堂宏表示，

济南市中医院东院将建设在汉
峪片区，下半年开工。

“济南在全国80多个城市中，
医疗卫生水平排名前六名。济南
现在正朝着卫生城市的升级
版——— 健康城市努力。”贾堂宏说。

从从目目前前的的情情况况
看看，，生生育育二二孩孩的的女女
性性，，多多集集中中在在3355岁岁
左左右右，，甚甚至至是是3355岁岁
以以上上，，而而这这一一阶阶段段
的的妇妇女女因因为为年年龄龄较较
大大，，因因此此孕孕前前的的咨咨
询询、、检检查查尤尤为为重重要要。。

““二二孩孩门门诊诊””今今年年全全
面面铺铺开开。。

政协委员孙建军手机上显示座位号
为076号，会议开幕后，再扫码，还能显示
会议中的具体座次。

本报记者 刘雅菲 摄


	C02-PDF 版面

